



2014 : Année internationale de l'agriculture familiale

publié le 08/04/2014

Comme chaque année, notre thématique commune s'inspire des thématiques onusiennes : celle de 2014 porte notamment sur l'agriculture familiale, élargie à la notion de jardin et de paysage.

Cela nous permet de fédérer, conformément à l'axe 2 de notre contrat d'objectifs, les actions qui relèvent du champ culturel et du développement durable.

Ainsi, un travail de liaison est en cours avec les enseignants du collège et ceux de l'école maternelle Augustine Fouillée autour de la création d'un potager à l'école, d'un jardin à la française au collège (travaux en mathématiques avec Mme Tourat) ; ce travail est conduit par les élèves du Club Nature qui sont encadrés par Mme Courtecuisse, Mrs Bourdarias et Pain dans l'espace nature du collège, et il fait l'objet de nombreux échanges entre la maternelle et le collège.

Une station météo a également été construite dans cet espace nature (travaux en SC-PH). En 4ème, un Itinéraire de Découverte étudie le climat des régions à partir de relevés réalisés à la station météo, ces travaux devant trouver une exploitation lors de notre journée découverte à l'université de Poitiers. Quatre élèves éco-délégués et membres du club nature, porteurs de ces thématiques, participeront également à la journée du développement durable le lundi 16 juin à Poitiers.

Une sortie commune collège-école Augustine Fouillée aura lieu en mai pour visiter le Château et les jardins de Villandry avec des activités conduites de concert par les élèves de maternelle, les éco-délégués et les élèves du Club nature, l'idée étant de rendre les élèves du collège acteurs de la sensibilisation des élèves de maternelle à la thématique des jardins et du développement durable. Les élèves de 3ème présents lors de cette sortie vont pouvoir ainsi, lors du séjour pédagogique en Angleterre, confronter deux conceptions du jardin : jardins à l'anglaise avec les jardins de Kew Gardens qu'ils découvriront à Londres, et jardins à la française donc, ceux de Villandry et bien sûr le nôtre, au collège, quand il sera achevé....

Des ateliers Gravure conduits non seulement par M. Frégeai mais par plusieurs professeurs des écoles environnantes, par une artiste - Catherine DUVALS - qui intervient de la Petite section jusqu'aux classes de 5ème, permettent également de mener une réflexion et une production artistiques sur le thème des jardins. Cette production a déjà donné lieu à des expositions à l'occasion de Portes Ouvertes et sera rassemblée lors d'une exposition ouverte au public et à la presse sur des sites de la commune du 16 au 20 juin.

Quant à Natur'Agir en collaboration avec la commune de Thénézay, une randonnée est prévue le dimanche 18 mai au Jardin du Gué de Flais de 9H00 à 11H00 : gratuite pour les enfants, 2 euros par adulte, avec une éventuelle exposition des productions de nos élèves (projet fédérateur mais aussi Agenda 21) qui permettra de clore agréablement cette randonnée.

Et enfin, dans le domaine de la biodiversité et des traditions culturelles, nous sommes inscrits au concours "L'arbre témoin de nos territoires" pour promouvoir notre star locale qui tend à disparaître : le poirier Poireau, avec des séances de greffe prévues en saison en compagnie de M. Auriault de l'association Les Croqueurs de Pommes de la Vienne, et la plantation de deux poiriers dans la haie de l'espace nature. Toujours dans le cadre de l'étude de la biodiversité, un programme financé par le Conseil Général et animé par M. Riou, M. Pornin et Mme Dessons permet à nos élèves de 6ème et aux élèves de la classe de CM2 de l'école Germain Rallon de travailler en étroite collaboration lors de sorties et activités communes : les prochaines sorties, en mai, se feront dans l'espoir de surprendre au petit matin l'outarde canepetière sur la plaine de Thénézay-Oiron. M. le Recteur lui-même a fait savoir qu'il nous rejoindrait sur le terrain si son agenda le permettait.

NB : 2015 sera l'année internationale des sols et 2016 l'année internationale des légumineuses : beaucoup de pain sur la planche donc pour nos élèves des écoles et du collège dans les années à venir, que ce soit en matière de jardin ou de développement durable ! Et nous vous donnons également rendez-vous sur les blogs pédagogiques du collège où les productions, travaux et œuvres des élèves sont affichés au fil de l'année !

